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Tahu-Tempe Langka, 
Janji 'Memble' 
Swasembada 

ahukah	 Anda,	 sudah	 2-3	 hari	 ini	 para	 ibu	 rumah	 tangga	Tkebingungan	 akibat	 tak	 adanya	 tempe	 dan	 tahu	 di	 pasar?	
Remeh	 memang	 bila	 hanya	 melihat	 produk:	 cuma	 tempe,	

hanya	tahu.	Tapi	menjadi	kompleks	karena	kelangkaan	terjadi	akibat	
aksi	mogok	massal	para	produsen	makanan	rakyat	ini.	Diusut	lebih	
jauh,	penghentian	produksi	dipicu	mahalnya	harga	bahan	baku,	yaitu	
kedelai.	 Makin	 dalam	 ditelusuri,	 harga	 kedelai	 melangit	 terimbas	
kondisi	 global.	 Ya	 benar...Indonesia	masih	 sangat	 tergantung	 pada	
kedelai	impor.	Saat	harga	dan	stok	komoditas	ini	terguncang	di	pasar	
dunia,	maka	bisa	dipastikan	tahu-tempe	goreng	di	meja	makan	rakyat	
Indonesia	 pun	 akan	 hilang.	 Ironis!	 Apa	 kabar	 janji	 swasembada	
kedelai?	
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klinis	 ulang	 untuk	 memastikan	 apakah	
terpidana	perlu	atau	tidak	untuk	dikebiri.		

Jika	 setelah	 dilakukan	 penilaian	 klinis	
tetap	 tidak	 diberikan	 rekomendasi	 untuk	
dikebiri	maka	jaksa	wajib	memberitahukan	
hasil	penilaian	klinis	ke	pengadilan.

Selain	 itu,	 pelaku	 pemerkosaan	 dan	
pencabulan	 mewajibkan	 para	 pelaku	
dipasang	 alat	 pendeteksi	 elektronik.	
Ketentuan	 itu	 tertuang	 dalam	 Pemerintah	
menerbitkan	 Peraturan	 Pemerintah	No.	 70	
Tahun	2020	tentang	Tata	Cara	Pelaksanaan	
Tindakan	 Kebiri	 Kimia,	 Pemasangan	 Alat	
Pendeteksi	 Elektronik,	 Rehabilitasi,	 dan	
Pengumuman	 Identitas	 Pelaku	 Seksual	
Terhadap	Anak.	

Aturan	 ini	 ditetapkan	 oleh	 Presiden	
Jokowi	dan	kemudian	diundangkan	oleh	oleh	
Menkumham	 Yasonna 	 Laoly 	 pada 	 7	
Desember	2020.	Pada	bagian	ketiga	Pasal	14	
mereka	yang	akan	dipasang	alat	pendeteksi	
elektronik,	 yakni	pelaku	persetubuhan	dan	
pelaku	 perbuatan	 cabul.	 Lalu,	 pemasangan	
alat	pendeteksi	elektronik	dilakukan	segera	
setelah	pelaku	menjalani	pidana	pokok.	Dan,	
pemasangan	 alat	 pendeteksi	 elektronik	
paling	lama	2	tahun.	

"Alat	pendeteksi	elektronik	sebagaimana	
dimaksud	 dalam	 Pasal	 14	 dalam	 bentuk	
gelang	elektronik	atau	lainnya	yang	sejenis,"	
tulis	Pasal	15	PP	itu.	

akarta-	Kekerasan	seksual	terhadap	anak	Jmasih	 merajalela.	 Pelaku	 seakan	 tidak	
juga	jera	dan	terus	memangsa	korbannya.	

Presiden	 Jokowi	 pun	 resmi	 meneken	
Peraturan	 Pemerintah	 Nomor	 70	 Tahun	
2020	 tentang	 Tata	 Cara	 Pelaksanaan	
Tindakan	 Kebiri	 Kimia,	 Pemasangan	 Alat	
Pendeteksi	 Elektronik,	 dan	 Pengumuman	
identitas	 Pelaku	 Kekerasan	 Seksual	 pada	
anak.	Dengan	adanya	PP	yang	diteken	pada	7	
Desember	 2020	 lalu	 ini,	 pelaku	 kekerasan	
anak	kini	bisa	dikebiri	dengan	zat	kimia.		Tak	
hanya	 itu,	mereka	 juga	wajib	dipasang	alat	
pelacak.

Tata	 cara	 pelaksanaan	 tindakan	 kebiri	
kimia	 diatur	 dalam	 PP	 ini	 Bagian	 kedua.	
Tindakan	 kebiri	 kimia	 tidak	 berlangsung	
permanen	dan	jangka	waktunya	paling	lama	
dua	tahun.	Hal	ini	diatur	di	Pasal	5.	Sebelum	
ada	keputusan	 soal	pengebirian,	harus	ada	
penilaian	 klinis	 oleh	 petugas	 yang	 punya	
kompetensi	 di	 bidang	 medis	 dan	 psikiatri.	
Penilaian	klinis	ini	diberikan	kepada	pelaku	
kekerasan	seksual	kepada	anak	yang	sudah	
terbukti	 bersalah.	 Kebiri	 kimia	 hanya	 bisa	
dilakukan	 jika	 direkomendasikan	 dalam	
penilaian	klinis.		

Lebih	 lanjut,	 jika	 pelaku	 kekerasan	
seksual	 tidak	 mendapatkan	 rekomendasi	
untuk	 dikebiri,	 maka	 pelaksanaan	 kebiri	
kimia	ditunda	selama	6	bulan.	Selama	masa	
penundaan	 itu,	 akan	 dilakukan	 penilaian	

JOKOWI TEKEN ATURAN 
PELAKU KEKERASAN SEKSUAL ANAK

Terancam Dikebiri Kimia 
dan Wajib Dipasang Alat Pelacak

Kemudian	 tata	 cara	 pemasangan	 dan	
pelepasan	alat	pendeteksi	elektronik	diatur	
dalam	 pasal	 16.	 	 "Ketentuan	 lebih	 lanjut	
mengenai 	 petunjuk	 teknis 	 tata	 cara	
pelaksanaan	 tindakan	 pemasangan	 dan	
pelepasan	 alat	 pendeteksi	 elektronik	
sebagaimana	 dimaksud	 dalam	 Pasal	 14	
sampai	 dengan	 Pasal	 16	 diatur	 dengan	
Peraturan	Menteri	 yang	menyelenggarakan	
urusan	 pemerintahan	 di	 bidang	 hukum,"	
tulis	Pasal	17	PP.(ist)

NEGARA-NEGARA 
YANG PERNAH BERIKAN 

VONIS KEBIRI KIMIA

Ÿ Inggris 
 Telah diterapkan hukuman kebiri kimia 

sejak tahun 1950-an. 

Ÿ Amerika Serikat 
 Tercatat ada sepuluh negara bagian di 

Amerika Serikat yang menerapkan 
hukuman kebiri kimia. Sepuluh negara 
bagian tersebut adalah California, Florida, 
Georgia, Lowa, Louisiana, Montana, 
Oregon, Texas, Wisconsin, dan yang 
terbaru adalah Alabama. 

Ÿ Korea Selatan 
 Negara Asia pertama yang menerapkan 

hukuman kebiri kimia bagi pelaku 
kejahatan seksual. Aturan tersebut telah 
diterapkan sejak tahun 2011 dan berlaku 
bagi pelaku yang berusia di atas 19 tahun 
yang diawali dengan masa penjara. 
Hingga saat ini, ada 2 narapidana yang 
sudah menjalani kebiri kimia. 

Ÿ Kazakhstan 
 Pada 24 September 2018, Pemerintah 

Kazakhstan mengeksekusi seorang 
terpidana asal Turkestan yang tidak 
disebutkan namanya. 

Ÿ Rusia
 Hukuman kebiri kimia telah disahkan pada 

tahun 2011. Hukuman tersebut berlaku bagi 
pelaku kejahatan seksual terhadap anak-
anak di bawah usia 14 tahun. 

Ÿ POLANDIA 

 Telah mengesahkan hukuman kebiri kimia 
pada 2009 dan mulai diberlakukan pada 
2010. Terpidana yang akan mendapatkan 
hukuman itu adalah para pelaku kejahatan 
seksual terhadap anak di bawah usia 15 
tahun.

DETIL KEBIRI KIMIA 
DI PERATURAN PEMERINTAH NOMOR 70 TAHUN 2020

Pasal 5: 
 Tindakan Kebiri Kimia dikenakan untuk jangka 
waktu paling lama 2 (dua) tahun. 
 Selain itu, pengebirian harus melalui 3 tahapan 
yaitu penilaian klinis, kesimpulan, dan pelaksanaan.  

Pasal 8 :
 (1) Kesimpulan sebagaimana dimaksud dalam 
Pasal 6 huruf b memuat hasil penilaian klinis untuk 
memastikan Pelaku Persetubuhan layak atau tidak 
layak untuk dikenakan Tindakan Kebiri Kimia. 
 (2) Kesimpulan sebagaimana dimaksud pada 
ayat (1) disampaikan kepada jaksa paling lambat 14 
(empat belas) hari kerja sejak diterimanya 
pemberitahuan dari jaksa. 

Pasal 9:
a.  pelaksanaan Tindakan Kebiri Kimia dilakukan 

setelah kesimpulan sebagaimana dimaksud 
dalam Pasal 8 menyatakan Pelaku Persetubuhan 
layak untuk dikenakan Tindakan Kebiri Kimia; 

b.  dalam jangka waktu paling lambat 7 (tujuh) hari 
kerja sejak diterimanya kesimpulan sebagai-

mana dimaksud dalam huruf a,  jaksa 
memerintahkan dokter untuk melakukan 
pelaksanaan Tindakan Kebiri Kimia kepada 
Pelaku Persetubuhan; 

c.  p e l a ks a n a a n  T i n d a ka n  Ke b i r i  K i m i a 
sebagaimana dimaksud dalam huruf b dilakukan 
segera setelah terpidana selesai menjalani 
pidana pokok; 

d.  pelaksanaan Tindakan Kebiri Kimia dilakukan di  
rumah sakit milik pemerintah atau rumah sakit 
daerah yang ditunjuk; 

e.  pelaksanaan Tindakan Kebiri Kimia dihadiri oleh 
jaksa, perwakilan dari kementerian yang 
menyelenggarakan urusan pemerintahan di 
b i d a n g  h u k u m ,  k e m e n t e r i a n  y a n g 
menyelenggarakan urusan pemerintahan di 
bidang sosial ,  dan kementer ian yang 
menyelenggarakan urusan pemerintahan di 
bidang kesehatan; 

f.  pelaksanaan Tindakan Kebiri Kimia dituangkan 
dalam berita acara; dan 

g.  jaksa memberitahukan kepada korban atau 
keluarga korban bahwa telah dilakukan 
pelaksanaan Tindakan Kebiri Kimia.  



PENGANGKATAN GURU CPNS DIHENTIKAN, 
KOMISI X DPR TEGAS MENOLAK 

Ketua Komisi X DPR RI Syaiful Huda

akarta-Pemerintah menghentikan peng-Jangkatan CPNS (Calon Pegawai Negeri 
Sipil) untuk formasi guru mulai 2021. 

Badan Kepegawaian Negara atau BKN bah-
kan mempertimbangkan untuk tidak lagi 
menerima guru sebagai CPNS dan semua 
dialihkan ke pegawai pemerintah dengan 
perjanjian kerja (PPPK).

Rencana inipun langsung mendapat 
penolakan keras dari DPR RI."Kami menolak 
wacana penghapusan jalur CPNS bagi guru 
dalam seleksi ASN. Kami berharap hal itu 
masih rencana, bukan suatu keputusan. Dan 
jika masih rencana, kami harap segera di-
cabut," kata Ketua Komisi X DPR RI Syaiful 
Huda dalam keterangan tertulisnya dikutip, 
Minggu (03/01). 

Menurut Huda, tenaga pengajar atau 
guru dituntut tak hanya dari kemampuan meng- 
ajar saja, tetapi juga mampu menjadi teladan 
dari sisi moral maupun spiritual. Standar 
tersebut tidak mungkin tercapai jika tak ada 
jaminan kesejahteraan maupun karier bagi 
para pendidik.

"Status PNS bagi guru harus dipandang 
sebagai upaya negara untuk menghadirkan 
jaminan kesejahteraan dan karir bagi para 
guru. Dengan demikian mereka bisa secara 
penuh mencurahkan hidup mereka untuk 
meningkatkan kemampuan mengajar dan 
menjadi teladan bagi peserta didik," ujar-
nya.

Lebih lanjut, Huda menilai skema pene-
rimaan tenaga pengajar melalui PPPK tak 
cocok untuk para guru. Skema ini, menurut 
Huda, setiap tahun harus dievaluasi dan 
sewaktu-waktu bisa pemutusan hubungan 
kerja jika dinilai tidak mumpuni.

"Jika saat ini ada rencana rekrutmen se-
juta guru honorer dengan skema PPPK harus 
dibaca sebagai upaya terobosan perbaikan 
nasib bagi jutaan guru honorer yang lama 
terkatung-katung nasibnya karena tak 
kunjung diangkat sebagai PNS oleh negara. 
Jadi jangan hal itu dijadikan legitimasi 
untuk menutup pintu jalur PNS bagi guru. 
Semua ada konteksnya tidak bisa semena-

mena dicampur aduk," sebutnya.
Politikus PKB ini menilai pemerintah tak 

bisa beralasan jika skema PPPK kerap di-
gunakan negara maju, bahkan PPPK di 
negara-negara begitu mendominasi di-
banding PNS dengan 30 persen berbanding 
70 persen. Kendati demikian, komposisi itu 
harus dicocokkan dengan kondisi Indo-
nesia.

"Guru itu output-nya bukan produk atau 
dokumen yang bisa diukur secara mate-
matis. Guru itu output-nya adalah skill se-
kaligus karakter dari peserta didik. Jika 
mereka dengan mudah diambil dan dibuang 
karena status kontrak, bisa dibayangkan 
bagaimana output peserta didik kita di 
masa depan," pungkasnya.

Kepala Badan Kepegawaian Negara 
(BKN), Bima Haria Wibisana, menjelaskan 
bahwa pemerintah melalui Kementerian 
Pendayagunaan Aparatur Negara dan 
Re fo r m a s i  B i ro k ra s i ,  Ke m e n te r i a n 
Pendidikan dan Kebudayaan serta BKN 
hanya berencana membuka 1 juta formasi 
guru, namun bukan sebagai CPNS melain-
kan berstatus pegawai pemerintah dengan 
perjanjian kerja (PPPK) pada 2021 ini. 

Alasannya, , selama 20 tahun terakhir 
telah terjadi ketidakseimbangan sistem 
distribusi guru antardaerah secara nasional, 
karena pemerintah membuka formasi guru 
untuk seleksi CPNS. "Karena apa? Karena 
kalau PNS, setelah mereka bertugas empat 
sampai lima tahun, biasanya mereka ingin 
pindah lokasi dan itu menghancurkan ke-
mudian sistem distribusi guru secara 
nasional," kata Bima.  

Selama 20 tahun juga, kata Bima, BKN 
berupaya keras menyelesaikan persoalan 
distribusi guru tersebut, tapi penyelesaian-
nya tidak pernah berhasil, karena formasi 
CPNS untuk guru masih terus saja dibuka. 
"Jadi ke depan, sistemnya akan diubah 
menjadi PPPK," kata Bima. 

Menurut Bima, PPPK dan PNS setara dari 
segi jabatan. Perbedaan kedua aparatur sipil 
negara (ASN) itu hanya soal ada atau 
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tidaknya fasilitas tunjangan pensiun. 
"Setara, hanya bedanya kalau PNS mendapat- 
kan (tunjangan) pensiun, PPPK tidak men-
dapatkan (tunjangan) pensiun," kata Bima. 
Namun, BKN mengupayakan untuk mem-
bicarakan persoalan itu kepada PT Taspen, 
sehingga PPPK pun bisa menerima tunjangan 
pensiun seperti PNS. 

Menyikapi ini, PGRI meminta pemerintah 
untuk meninjau ulang wacana ini. PGRI 
menegaskan, mestinya rekrutmen guru 
dilakukan melalui dua jalur yakni CPNS dan 
PPPK, karena keduanya memiliki sasaran 
berbeda.

"Peran guru sangat strategis dalam pe-
ningkatan sumber daya manusia, karena itu 
rencana keputusan pemerintah tentang 
perubahan status guru ini dipandang PGRI 
dapat membuat profesi guru menjadi 
kurang dipandang, karena tidak ada 
kepastian status kepegawaian dan jenjang 
karir," kata Ketua Umum PGRI, Unifah 
Rosyidi, dalam keterangannya. 

Rencana kebijakan itu dipandang PGRI 
sebagai bentuk diskriminasi terhadap 
profesi guru. Hal ini diperkirakan akan me-
nyebabkan lulusan terbaik dari SMA tidak 
berminat meneruskan studi lanjut di 
berbagai jurusan pendidikan di LPTK. 
"Akibat ketidakpastian status kepegawaian 
dan karir profesi guru, sehingga dikhawatir-
kan akan terjadi penurunan kualitas peng-
ajar di masa mendatang," kata Unifah me-
nambahkan.(ist)
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sendiri besarnya sekitar Rp 400.000 per 
orang.

Terpisah, Juru Bicara Satgas Covid-19 Kabu- 
paten Blitar, Krisna Yekti ketika ditanya 
mengenai persiapan vaksin Covid-19, me-
nuturkan jika saat ini masih dalam tahap 
persiapan. "Sekarang masih pendataan untuk 
yang masuk vaksin  tahap pertama, yaitu 
tenaga kesehatan (nakes), TNI-Polri, Sat Pol 
PP dan tenaga pelayanan masyarakat," tutur 
Krisna.

Selain pendataan, juga menyiapkan per-
alatan dan petugas yang akan melayani 
vaksinasi. Karena memang harus dilakukan 
oleh petugas khusus, bukan sembarang nakes. 
"Rencanaya Senin atau Selasa akan dilaku-
kan �inalisasi data, yang akan divaksin tahap 
pertama," bebernya.

Ditambahkan Krisna untuk tahap awal 
yang bakal divaksin Covid-19 di Kabupaten 
Blitar sekitar 6.415 orang, terdiri dari nakes  
4.644 orang, TNI-Polri 1.377 orang, Sat Pol 
PP 70 orang dan petugas pelayanan masya-
rakat (terminal, stasiuan, dampak, PLN dan 
PDAM) 324 orang. "Untuk nakes secara ke-
seluruhan, baik RS negeri maupun swasta,"  
imbuhnya.(ais)

LITAR - Pemerintah Kabupaten (Pem-Bkab) Blitar menyiapkan anggaran 
untuk vaksin Covid-19, dalam pos 

Belanja Tidak Terduga (BTT) pada APBD 
2021 sebesar Rp 50 miliar. Langkah ini di-
lakukan untuk persiapan pelaksanaan vaksin 
di tahun ini.

"Anggaran BTT bisa untuk bencana alam 
dan bencana non alam, termsuk penanganan 
Covid-19," ujar Kepala Badan Pengelola Ke-
uangan dan Aset Daerah (BPKAD) Kabupaten 
Blitar, Khusna Lindarti dikutip Minggu 
(03/01).

Khusna menjelaskan jika anggaran BTT 
tersebut merupakan dana parkir, yang di-
gunakan sesuai kebutuhan. "Tidak dirinci, 
bisa digunakan jika sudah tahu kebutuhan-
nya berapa. Jadi tidak semuanya untuk vaksin 
Covid-19, tapi bisa untuk bencana lainnya," 
jelasnya.

Oleh karena setelah kebutuhan untuk 
vaksin Covid-19 sudah jelas berapa, maka 
bisa diajukan menggunakan BTT. Sampai 
saat ini diungkapkan Khusna belum ada 
petunjuk resmi mengenai anggaran untuk 
vaksin Covid-19, termasuk siapa sasaran dan 
berapa biayanya. "Namun tiap daerah diminta 

untuk menyiapkan anggaran, vaksin Covid-
19 yang rencananya dilakukan awal 2021 
ini," ungkap Khusna.

Ditanya jika ada kekurangan bagaimana, 
Khusna menjawab sesuai prosedur keuangan 
daerah bisa ditambah melalui Perubahan 
Anggaran Keuangan (PAK) APBD 2021. "Tapi 
kalau mendesak dan wajib, maka akan di-
lakukan refocusing dan realokasi anggaran,"  
tandasnya.

Seperti diketahui untuk vaksin Covid-19 
pemerintah menerapkan 2 skema, yaitu yang 
ditanggung pemerintah atau gratis dan mandiri 
atau biaya sendiri. Untuk yang gratis dibiayai 
pemerintah bagi Penerima Bantuan Iuran 
(PBI) BPJS, sedang yang mampu dengan biaya 

Unit yang bisa menjalani proses tersebut 
adalah UTD PMI Surabaya, Malang dan 
Sidoarjo. Untuk PMI Surabaya, hingga saat ini 
memiliki 3 mesin pengolah plasma darah 
dengan kapasitas per-mesin menangani 10 
pendonor tiap hari. Jadi untuk PMI Surabaya 
hanya bisa melayani 30 pendonor plasma 
tiap hari. "Sedangkan untuk proses screening- 
nya tidak mengacu pada kapasitas mesin, te-
tapi dapat dilayani berapapun yang screening 
hari itu," sambungnya.

Layanan di PMI Surabaya, Jl. Embong 
Ploso dapat dilakukan tiap hari tanpa mengenal 
libur dari jam 07.00 hingga jam 20.00 WIB.

Terpisah, Dr. Agi Herlina dari UTD RSUD 
Dr. Soetomo, menyampaikan perlunya edukasi 
bagi para penyintas sejak dini, guna kesiapan 
mereka menjadi pendonor plasma darah 
konvalesen berdasarkan kemauan diri sen-
diri. Selain itu, edukasi tentang kegunaan dan 
fungsi donor darah konvalesen kepada masya- 
rakat luas, agar lebih mengenal donor plasma 
darah dan hal tersebut sangat penting dalam 
salah satu upaya memberikan pertolongan 
bagi para penderita Covid-19 kategori 
sedang dan berat. 

"Keberadaan para penyintas Covid-19 
juga sangat berarti, berkenaan dengan 
potensi mereka sebagai pendonor. Untuk 
layanan donor  plasma darah konvalesen, 
karena RSUD Dr Soetomo juga merupakan 

urabaya – Di tengah pandemi Covid-19 Skerjasama semua pihak memang sangat 
dibutuhkan. Salah satunya dari para 

penyitas corona yang sudah dinyatakan 
sembuh. 

Meski demikian ada beberapa kriteria 
yang harus dipenuhi. Menurut dr. Fitrianawaty, 
salah satu dokter di Unit Transfusi Darah 
(UTD) PMI Kota Surabaya umur menjadi 
syarat yang harus dipenuhi. “Kriteria pen-
donor usia 17 sampai 60 tahun,” ujarnya saat 
Sharing Session perihal Plasma Darah 
Konvalesen, Tenda A (Ruang Rapat Utama 
dan Administrasi) RSLKI, Minggu pagi (3/ 
1/2020).

Selain itu, swab terakhir harus negatif, 
donor dilakukan setelah 14 hari terhitung 
dari swab negatif terakhir, berat badan minimal 
55 kg, tidak pernah menerima transfusi 
darah, tidak mempunyai penyakit bawaan, 
diutamakan laki-laki dan perempuan yang 
belum mempunyai anak atau belum pernah 
melahirkan.

"Pendonor akan diambil sampel darah-
nya untuk discreening dan diproses selama 
satu hari. bila lolos screening maka donor plasma 
dapat dilakukan di hari berikutnya. Untuk se-
lanjutnya donor bisa dilakukan lagi per dua 
minggu lagi apabila masih terdapat cukup 
imun anti covid-19 dalam darah pendonor," 
paparnya. 

rumah sakit pendidikan maka donor plasma 
darah di situ lebih diutamakan untuk ke-
pentingan penelitian," terangnya. 

Dimana syarat sebagai pendonor lebih 
ringan dan leluasa dibandingkan dengan 
syarat di PMI. Salah satunya, untuk pendonor 
wanita yang sudah menikah, dapat diterima 
di UTD RSUD Dr Soetomo. Kapasitas screening- 
nya 3-4 orang per hari, dilaksanakan pada 
hari senin sampai dengan kamis. Donor juga 
sama, 3-4 orang per-hari. Dilaksanakan 
setiap hari kerja, senin sampai dengan 
jum'at, pkl. 08.00-16.00.(ard)

Penyitas Covid-19 sedang melakukan donor plasma untuk 
membantu pasien positif corona lain yang membutuh

Kepala BPKAD Kabupaten Blitar, Khusna Lindarti

MAU JADI PENDONOR PLASMA?
PMI SURABAYA PAPARKAN KRITERIANYA

VAKSINASI COVID-19 
PEMKAB BLITAR SIAPKAN RP 50 MILIAR 
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untuk mengatasi penyakit Covid-19.
Kho�ifah	Positif

Sebelumnya kabar mengejutkan juga 
datang dari Jatim saat Gubernur Jatim, Kho�ifah 
Indar Parawansa mengumumkan diri positif 
Covid-19, Sabtu (2/1) malam. Ketua Rumpun 
Tracing Satgas Penanganan Covid-19 Jatim, 
dr Kohar Hari Santoso mengatakan, saat ini 
melakukan upaya tracing untuk menelusuri 
siapa saja orang yang berada dalam ring ter-
dekat. Langkah ini dilakukan setelah Kho�ifah 
dipastikan terpapar Covid-19.

Sementara itu, Pemprov Jatim belum bisa 
memastikan Gubernur Jatim, Kho�ifah Indar 
Parawansa terpapar Covid-19 dari mana dan 
terpapar dari siapa.Ini karena selama ini ke-
giatan Kho�ifah dalam sebulan terakhir sangat 
padat dalam upaya penanganan pandemi 
Covid-19 dan pemulihan ekonomi.

“Kami tidak tahu kenanya di mana, ka-
rena aktivitas Ibu Gubernur sangat tinggi. 
Pertama, mengecek langsung beberapa rumah 
sakit untuk penanganan pasien Covid-19. 
Kemudian, fokus dalam pemulihan ekonomi 
di Jawa Timur. Dua hal tersebut bergandengan 
dilakukan beliau. Satu bulan ini beliau full 
dengan kegiatan tersebut dan berinteraksi 
dengan masyarakat,” tutur Kepala Badan 
Pengembangan Sumber Daya Manusia 
(BPSDM) Provinsi Jatim, Aries Agung Paewai 
dikon�irmasi terpisah.(ist)
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urabaya- Beredar kabar melalui pesan Swhatsapp yang menyebutkan bahwa 
situasi di RSUD Dr Soetomo mengalami 

penumpukan pasien Covid-19. Dalam pesan 
whatsapp tersebut juga disebutkan bahwa 
ada sekitar 75 tenaga medis (baik dokter, PPDS, 
Guru Besar hingga staff rumah sakit) yang 
infeksi Covid-19. 

Selain menyebutkan jumlah nakes yang 
terinfeksi Covid-19, pesan ini juga menyebut 
beberapa nama, pejabat tinggi dan seorang 
guru besar. Di sisi lain, menurut catatan ter-
akhir Ikatan Dokter Indonesia (IDI), nakes ter- 
banyak yang meninggal akibar wabah ini me-
mang dari Jawa Timur (Jatim)

Terkait hal itu, Direktur Utama RSUD Dr Soe- 
tomo, dr Joni Wahyuhadi mengatakan  pesan 
tersebut bukanlah pengumuman resmi dari pihak 
Management RSUD Dr Soetomo.“Pesan itu 
bukan pesan resmi dari Management RSUD 
Dr Soetomo, kami tidak tahu siapa yang me-
nyebarkan, ini sedang kami selidiki,” ujar dr 
Joni Minggu (03/01). 

Meski demikian diakui memang benar 
terjadi peningkatan pasien bahkan di RSUD 
Dr Soetomo. “Memang terjadi peningkatan 
jumlah pasien, masalah penumpukan di IGD 
Umum itu karena harus ada diagnosis ter-
lebih dahulu sebelum masuk IDG Infeksi, se-
telah itu juga masih diperlukan waktu untuk 
sirkulasi pasien dan perpindahan pasien,” 
ujar dr Joni, 

dr Joni pun menyebutkan bahwa saat ini 
terdapat 13 pasien di IGD Umum. Sedangkan 
di IGD Khusus Penyakit Menular atau IGD In-
feksi terdapat 20 pasien HCU (High Care Unit), 2 
pasien di IGD Infeksi Khusus Kandungan, dan 
4 di IGD Penyangga.“Total ada 26 pasien 
Covid yang sedang ada di IGD Infeksi. Di HCU 
ada 20 bed terisi 20, di kandungan ada 5 bed 
terisi 2, sedangkan di penyangga yang dari 
IGD ada 4,” terang dr Joni.

dr Joni juga menjelaskan bahwa saat ini di 
RIK (Ruang Isolasi Khusus) telah terisi 170 
pasien. Sedangkan RSUD Dr Soetomo me-

miliki total 230 bed secara total di ruang 
perawatan Covid-19 termasuk IDG Infeksi 
dan 14 bed di Ruang Resistensi yang sedang 
dalam perbaikan.

Jadi pasien memang banyak, apalagi di 
igd menular itu positif covid ada 26 pasien 
positif di IGD. Di IGD ada proses diagnostik 
dan menunggu ruangan atu tindakan lanjutan. 
Biasanya sore baru masuk ruangan, jadi 
memang perputaran tiap hari kalau siang 
masih menunggu ruangan. Sedangkan di 
RIK sudah mencapai 170 penuh,” tegasnya.

Ia pun menambahkan bahwa, kebanyak-
an pasien Covid-19 yang dirawat di RSUD Dr 
Soetomo adalah pasien awam, dan hanya 
sebagian kecil yang berprofesi sebagai 
tenaga kesehatan. 

Sebelumnya, data terakhir Ikatan Dokter 
Indonesia (IDI) menyebutkan ada 237 dokter, 
15 dokter gigi, dan 171 perawat gugur 
karena Covid-19. Sebanyak 237 orang 
dokter di Indonesia yang wafat akibat 
terinfeksi Covid-19, yakni 131 dokter umum 
(4 guru besar); 101 dokter spesialis (9 guru 
besar); dan 5 dokter residen.

Tidak hanya itu, angka kematian tenaga ke- 
sehatan (nakes) di Indonesia tercatat paling 
tinggi di Asia dan termasuk ke dalam lima 
besar di seluruh dunia. Bahkan, sepanjang 
bulan Desember, tercatat 52 dokter me-
ninggal akibat virus dengan nama resmi 
SARS-CoV-2 ini.

Ketua Tim Mitigasi PB IDI, dr. Adib 
Khumaidi, SpOT mengatakan kenaikan 
jumlah ke-matian nakes merupakan salah 
satu dampak dari akumulasi peningkatan 
aktivitas dan mobilitas baru-baru ini. Salah 
satunya se-perti libur panjang, Pilkada, dan 
aktivitas berkumpul bersama teman dan 
keluarga yang tidak serumah.

Lebih lanjut, Adib mengatakan lebih baik 
masyarakat tetap patuh terhadap protokol 
kesehatan yang berlaku saat ini. Sebab, 
meskipun vaksin sudah tersedia, tetapi 
bukan berarti vaksin dapat menjadi obat 

GEGER PESAN BERANTAI: PASIEN CORONA 
RSUD DR SOETOMO MENUMPUK

Dirut RSU dr Soetomo Surabaya dr Joni Wahyuhadi

JAWA TIMUR
- 46 dokter
- 2 dokter gigi
- 52 perawat

DKI JAKARTA
- 37 dokter
- 5 dokter gigi
- 24 perawat

JAWA TENGAH
- 31 dokter
- 24 perawat

SUMATERA UTARA
- 24 dokter
- 3 perawat

JAWA BARAT
- 24 dokter
- 4 dokter gigi
- 23 perawat

SULAWESI 
SELATAN
- 11 dokter
- 6 perawat

BANTEN
- 8 dokter
- 2 perawat

ACEH
- 6 dokter
- 2 perawat

BALI
- 6 dokter

DI YOGYAKARTA
- 6 dokter
- 2 perawat

RIAU
- 5 dokter
- 2 perawat

KALIMANTAN 
SELATAN
- 4 dokter
- 1 dokter gigi
- 6 perawat

MALUKU UTARA
- 1 dokter
- 1 perawat

KALIMANTAN 
TENGAH
- 1 dokter
- 2 perawat

LAMPUNG
- 1 dokter
- 2 perawat

NUSA TENGGARA 
BARAT (NTB)
- 2 dokter
- 1 perawat

DPLN (DAERAH 
PENUGASAN LUAR 
NEGERI) KUWAIT
- 2 perawat

NUSA TENGGARA 
TIMUR (NTT)
- 1 perawat

KALIMANTAN 
BARAT
- 1 perawat

PAPUA BARAT
- 1 dokter

1 DOKTER DALAM 
KONFIRMASI VERIFIKASI

RINCIAN NAKES MENINGGAL AKIBAT COVID-19 DI INDONESIA 
(PER 2 JANUARI 2021/SUMBER:IDI)

BENGKULU
- 2 dokter

SULAWESI 
UTARA
- 4 dokter
- 1 perawat

KEPULAUAN 
RIAU
- 3 dokter
- 2 perawat

SUMATERA 
SELATAN
- 4 dokter
- 5 perawat

PAPUA
- 2 perawat

SULAWESI 
TENGGARA
- 1 dokter
- 2 dokter gigi
- 1 perawat

SULAWESI 
TENGAH
- 1 dokter

SUMATERA BARAT
- 1 dokter
- 1 dokter gigi
- 2 perawat
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SOSOK TENTARA YANG DINOBATKAN 
JADI WANITA CANTIK SE-DUNIA

Yael Shelbia
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Shelbia	 menjadi	 model	
untuk	 perusahaan	 fesyen	
Israel	 Renuar,	 KM	 earbuds	
bahkan	 jadi	 model	 produk	
kecantikan	 Kim	 Kardashian	
yakni	KKW	Beauty.

Di	 Instagram,	 follower-
nya	nyaris	1	juta	orang.	Pada	
2018,	dia	pernah	menduduki	
peringkat	 3	 di	 daftar	 orang	
tercantik	 sedunia	 versi	 TC	
Candler.

Tidak	seperti	kebanyakan	
"per ingkat 	 kecant ikan"	
tahunan	 lainnya,	 pendiri	 TC	
C a n d l e r 	 m e n g k l a i m	
"daftarnya	 bukanlah	 kontes	
popularitas	dan	pasti	tidak	spesi�ik	per	
negara.	 Ini	 bukan	 tentang	 tubuh	
terseksi	atau	selebriti	paling	terkenal.	

Sebaliknya,	 daftar	 tersebut	 men-
coba	 untuk	 menginformasikan	 dan	
memperluas	 opini	 publik	 alih-alih	
mence rm inkannya . 	 Anda 	 a kan	
menemukan	 superstar	 dan	 bintang	
baru,	 sensasi	 global,	 dan	 hal-hal	 yang	
relatif	tidak	diketahui.”

Seperti	 yang	 dikutip	 �ilsuf	 Rusia	
legendaris	 Fyodor	 Dostoyevsky	 dalam	
v i deo 	 v i ra l 	 d i 	 b awah 	 i n i 	 yang	
menampilkan	persaingan	ketat	Shelbia,	
"Kecantikan	 akan	 menyelamatkan	
dunia."

Pada	 tahun	 sebelumnya, 	 Yael	
Shelbia	 ada	 di	 peringkat	 kedua	 100	
Most	Beautiful	Faces	versi	TC	Candler.	
Sementara	di	tahun	2018,	ia	berada	di	
peringkat	ketiga.

Dalam	 usianya,	 Yael	 Shelbia	 juga	
sudah	 menjalani	 wajib	 militer	 yang	
diharuskan	 di	 negaranya	 mulai	 April	
2020	lalu.

Saat	 itu, 	 Yael 	 Shelbia	 bahkan	
diketahui	 bergabung	 dengan	 tentara	
angkatan	udara.

"Aku 	 mera sa 	 s anga t 	 b angga	
mengenakan	seragam	ini	dan	melayani	
negara,	terutama	di	hari	yang	menarik	
ini.	Selamat	ulang	tahun	Israel	ku,"	tulis	
Yael 	 di 	 akun	 Instagram	 disertai	
unggahan	 foto	 berseragam	 militer	
(Ant).

rganisasi	 pemeringkat	
�igur	 publik	 dunia,	 TC	
Candler,	 tahun	 2020	
kembali	 merilis	 daftar	
100	 wanita	 tercantik	
sedunia.

Yael	 Shelbia,	 gadis	
19	 tahun	 asal	 Israel	

dinobatkan	 jadi	 wanita	 tercantik	
sedunia.

Dia	saat	ini	sedang	menjalani	tugas	
wajib	 militer	 sebagai 	 tentara	 di	
angkatan	udaraIsrael.

"Aku	 enggak	 pernah	 jadi	 yang	
pertama	 dalam	hal	 apapun,	 ini	 sangat	
bagus,"	 kata	 Shelbia	 dikutip	 dari	 New	
York	Post,	akhir	pekan	lalu.	

Yael	Shelbia	mengalahkan	sejumlah	
wanita	cantik	lain	termasuk	aktris	Kate	
Beckinsale,	 Priyanka	 Chopra,	 Ariana	
Grande,	Maudy	Ayunda,	Taeyon,	Kim	Ji-
soo,	 Emma	Watson,	 Gal	 Gadot,	 hingga	
Lisa	Blackpink.

Yael	Shelbia	yang	berprofesi	sebagai	
model	 itu	 dikabarkan	 berkencan	
dengan	 Brandon	 Korff	 (35),	 cucu	 dari	
pemilik	 jaringan	 televisi	 CBS	 dan	
Viacom	yang	 rela	menerobos	protokol	
kesehatan	 Covid-19	 demi	 bertemu	
kekasihnya	itu.

O
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1. Sakit perut
Menurut tinjauan yang dilakukan oleh tiga 

rumah sakit China, 1 dari setiap 5 pasien 
covid melaporkan menderita gejala gastro-
intestinal termasuk muntah, diare dan sakit 
perut.Perlu juga dicatat bahwa orang dengan 
gejala gastrointestinal mungkin membutuh-
kan waktu lebih lama untuk membersihkan 
virus dari tubuh dibandingkan dengan 
mereka yang tidak memiliki gejala gastro-
intestinal, menurut statistik.

2. Hilang nafsu makan
Dalam sebuah penelitian yang dilakukan 

di China, diamati bahwa lebih dari 80 persen 
pasien Covid dilaporkan tidak memiliki nafsu 
makan beberapa hari setelah terinfeksi. Efek 
samping lain yang telah diamati dalam 
penurunan berat badan dan metabolisme 
yang buruk, yang disebabkan oleh kebiasaan 
makan yang buruk.Jika tidak ada makanan 
atau minuman yang menarik lagi, Anda dapat 
mencoba menyeruput teh hijau. 

Walaupun infeksi menunjukkan gejala yang khas seperti batuk kering, demam dan menggigil, seperti 
virus pernapasan, ada juga beberapa gejala berbeda yang dapat mengganggu pasien.Infeksi Covid-19 

juga dapat memengaruhi pola makan dan kebiasaan makan Anda, yang juga umum terjadi pada 
infeksi virus. Berikut adalah beberapa gejala terkait makanan yang dilaporkan pasien Covid:

GEJALA 
COVID-19 
TERKAIT 
GANGGUAN 
PECERNAAN 
DAN PENCIUMAN

5. Hilangnya bau dan rasa
Hilangnya bau dan rasa sekarang diakui sebagai salah satu gejala Covid-19 yang paling 

umum. Sesuai dengan Pusat Pengendalian dan Pencegahan Penyakit, tidak seperti masalah 
pencernaan, kelelahan dan nyeri otot, kehilangan indra penciuman dan perasa tidak 
menyakitkan atau mengkhawatirkan. (Ist)

3. Mual
Sebuah studi yang dilakukan pada 138 

pasien di Wuhan, menemukan bahwa 10 persen 
orang mengalami mual dan diare, dua hari 
sebelum perkembangan demam. Bagi be-
berapa orang, ini mungkin bertindak sebagai 
satu-satunya tanda infeksi aktif, dan dalam 
banyak kasus, tanda infeksi parah. Jika Anda 
merasa mual dan diare serta pernah ber-
hubungan dengan seseorang yang dinyatakan 
positif, sebaiknya hubungi dokter Anda.

4. Sakit tenggorokan
Sakit tenggorokan menandakan bahwa 

Anda mengalami infeksi tenggorokan, yang 
disebut juga faringitis. Ini juga bisa membuat 
seseorang sulit  untuk mengkonsumsi 
m a ka n a n  d a n  m i n u m a n ,  ya n g  d a p a t 
mengiritasi lorong, atau menyebabkan rasa 
sakit saat makan. Ada banyak bahan dapur 
yang bisa mengurangi peradangan tapi 
sebaiknya konsultasikan ke dokter jika Anda 
mengalami gejala lain.

1

2
3
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plikasi pesan instan WhatsApp tidak Alagi bisa dijalankan di sejumlah ponsel 
yang menggunakan sistem operasi 

lama mulai 1 Januari 2021.
Melalui laman bantuan, WhatsApp me-

nuliskan aplikasi ini bisa berjalan di sistem 
operasi minimal Android 4.0.3 Ice Cream 
Sandwich. Ponsel juga harus bisa menerima 
SMS dan telepon ketika proses veri�ikasi.

Sementara untuk iPhone, aplikasi ini 
mengharuskan sistem operasi iOS 9 ke atas. 
WhatsApp menyatakan mereka tidak bisa 
memberikan dukungan untuk perangkat 
yang menggunakan "jailbreak".

Dikutip dari laman The Independent, saat 
ini perangkat iOS model lama yang masih 
bisa menjalankan iOS 9 antara lain iPhone 
4s, iPhone 5, iPhone 5s, iPhone 6 dan iPhone 
6s.

Sementara pengguna ponsel Android 
yang masih menggunakan sistem operasi di 
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bawah Ice Cream Sandwich, antara lain 
Gingerbread dan Honeycomb, harus mem-
perbarui sistem operasi hingga ke batas 
minimal penggunaan WhatsApp.

Jika sistem operasi di ponsel sudah tidak 
bisa diperbarui, pengguna disarankan mem- 
beli ponsel baru jika tetap ingin meng-
gunakan WhatsApp.

Diperkirakan pembaruan ini tidak akan 
berdampak pada mayoritas pengguna Whats 
App. Laman 9to5Google pada April 2020, 
mengutip data dari Google, bahwa peng-
gunaan Android Ice Cream Sandwich hanya 
0,2 persen dari total distribusi Android.

Sebelumnya diberitakan, beberapa 
perangkat akan segera kehilangan ke-
mampuan untuk menjalankan aplikasi 
perpesanan instan yang mendukung 
enkripsi ujung ke ujung, WhatsApp.

Menurut laporan Gizchina, mulai 1 
Januari, WhatsApp akan berhenti berfungsi 

www.lenteratoday.com

pada beberapa smartphone, yang akan 
memengaruhi perangkat Android dan iOS.

Batasan ini akan memengaruhi smart-
phone Android lama yang menjalankan versi 
Android di bawah 4.0.3, serta iPhone yang 
menjalankan versi iOS di bawah 9.

Hal ini sama juga terjadi tahun lalu ketika 
Facebook berhenti umtuk mendukung 
perangkat yang menjalankan  iOS 8 dan 
Android 2.3.7.

Agar tidak kehilangan akses ke Whats 
App, pengguna harus memperbarui ponsel 
cerdas mereka ke versi Android yang lebih 
baru, atau mungkin membeli perangkat yang 
lebih baru.

Bagi pemilik iPhone, ponsel lama Apple 
mendapat update lebih cepat dan "hidup" 
lebih lama daripada pesaingnya, Android. 
Namun, iPhone 4 dan perangkat yang lebih 
lama tidak lagi mendapat update ke versi iOS 
yang lebih baru (Ant).

WhatsApp 
Tidak Bisa 
Beroperasi di 
Ponsel Jadul

Foto :C
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nsplash

technolife
Hal 09  |  Senin, 04 Januari 2021



www.lenteratoday.com

ALPHA HYDROXY ACIDS (AHA) RETINOL
Chemical exfoliant ini memang 

efektif banget buat mengangkat sel 
kulit mati yang bikin kulitmu terlihat 
kusam dan menyumbat pori-pori. Tapi, 
penggunaan segala jenis AHA, mulai 
dari Glycolic Acid juga Lactic Acid, nggak 
bisa sembarangan karena dapat me-
ningkatkan sensiti�itas kulit terhadap 
sinar UV. Menurut studi, BHA justru 
memiliki efek photoprotective. Dalam 
kata lain, BHA justru dapat melindungi 
kulit dari efek sinar UV.

Retinol adalah salah satu superstar 
ingredient yang jadi favorit banyak 
orang. Tapi, sebaiknya retinol diguna-
kan oleh kamu yang sudah disiplin 
menggunakan dan me-reapply sun-
screen tiap hari. Karena dapat mening- 
katkan photosensitivity, bakalan per-
cuma menggunakan ingredient anti-
aging ini, kalau kamu nggak me-
lindungi kulitmu dari sinar UV yang 
malah mempercepat tanda-tanda pe-
nuaan.

Vitamin C bisa jadi ingredients 
yang sangat efektif untuk mencerah-
kan kulit. Vitamin C bekerja dengan 
mengurangi kadar melanin atau 
pigmen yang memberi warna pada 
kulit. Padahal, melanin adalah me-
kanisme alami kulit dalam menangkal 
efek sinar UV. Vitamin C justru bisa 
meningkatkan photosensitivity jika 
penggunaannya tidak dibarengi 
dengan pemakaian sunscreen di siang 
hari.(Ist)

VITAMIN C

ahu nggak sih, skincare tertentu bisa Tbikin kulitmu jadi sensitif terhadap 
sinar matahari? Peristiwa ini disebut 

juga sebagai photosensitivity. Beberapa 
ingredients bisa menjadi pemicu kulitmu 
jadi photosensitive, makanya, sebaiknya 
kamu kenalan dulu sama ingredients ini!

Secara ilmiah, photosensitivity diartikan 
sebagai suatu respons yang ekstrim ter-

hadap paparan sinar UV dari cahaya 
matahari, yang menimbulkan gejala seperti 
terbakar, gatal, kesemutan dan kemerahan 
di kulit. Nggak hanya itu saja, kulit bisa jadi 
pre-mature aging dan iritasi.

Photosensitivity bisa dipicu oleh kondisi 
medis seperti autoimun, konsumsi obat-
obatan, atau disebut juga sebagai drug 
induced photosensitivity, termasuk juga 

oleh kandungan-kandungan dalam produk 
skincare yang diaplikasikan di kulit. Me-
nurut FDA, beberapa obat yang dapat 
memicu photosensitivity antara lain adalah 
antibiotik, anti jamur, obat penurun koles-
terol, obat kontrasepsi oral, bahkan obat 
penurun panas non-steroid, seperti ibu-
profen. Kandungan Skincare Apa yang 
Memicu Photosensitivity?

KANDUNGAN 
SKINCARE 
YANG BIKIN 
KULIT SENSITIF 
MATAHARI

WASPADAI 
PHOTOSENSITIVITY,
KANDUNGAN 
SKINCARE 
YANG BIKIN 
KULIT SENSITIF 
MATAHARI
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arga	 kedelai 	 te lah	 mengalami	Hlonjakan	 drastis	 selama	 pandemi	
virus	Corona	(Covid-19).	Normalnya,	

harga	kedelai	di	kisaran	Rp	6.100-6.500	per	
kilogram	(Kg),	kini	naik	menjadi	sekitar	Rp	
9.500/Kg.

Di	 sisi	 lain,	 impor	 kedelai	 memang	 tak	
terbendung	ke	 Indonesia.	Sejak	awal	 tahun	
hingga	 bulan	 Oktober	 2020	 saja,	 menurut	
data	 BPS	 yang	 dikutip	 Minggu	 (03/01),	
Indonesia	 sudah	 mengimpor	 kedelai	
sebanyak	 2,11	 ton	 kedelai	 dengan	 total	
transaksi	sebesar	US$	842	juta	atau	sekitar	
Rp	11,7	triliun	(kurs	Rp	14.000).

Dari	jumlah	tersebut,	negara	yang	paling	
banyak	 mengekspor	 kedelainya	 menuju	
Indonesia	 adalah	 Amerika	 Serikat	 (AS),	
Kanada, 	 Malaysia, 	 Argentina, 	 hingga	
Prancis.Selama	Januari-Oktober	2020,	impor	
kedelai	 dari	 AS	 ke	 Indonesia	 jumlahnya	
mencapai	 1,92	 juta	 ton	 dengan	 nilai	
transaksi	sebesar	US$	762	juta	atau	sekitar	
Rp	10,6	triliun.

Selama	tiga	tahun	terakhir,	impor	kedelai	
pun	terus	meningkat.	Di	tahun	2018	impor	
kedelai	 mencapai	 2,58	 juta	 ton,	 kemudian	
jumlahnya	naik	di	tahun	2019	menjadi	2,67	
juta	ton.	Selama	itu	pula,	AS	menjadi	negara	
paling	banyak	yang	menyediakan	kebutuhan	
kedelai	di	Indonesia.

Mogoknya	para	perajin	 tempe	dan	 tahu	
diakui	 Ketua	 Umum	 Gabungan	 Koperasi	
P r o d u s e n 	 Tempe 	 Ta h u 	 I n d o n e s i a	
(Gakoptindo)	Aip	Syarifuddin."Nah	kenaikan	
ini	 diakibatkan	 daripada	 perdagangan	
kedelai	dengan	sistem	perdagangan	bebas	di	
dunia.	 Maka	 ini	 tidak	 bisa	 ditahan	 oleh	
Indonesia,"	kata	Aip.

Di	sisi	lain,	Sekretaris	Jenderal	Kemendag	
Suhanto	 sebelumnya	 sudah	 menerangkan	
bahwa	 kenaikan	 harga	 kedelai	 disebabkan	
oleh	 tingginya	 permintaan	 kedelai	 dari	
China.	Negeri	bambu	mengambil	jatah	impor	
terbanyak	dari	Amerika	Serikat	(AS)	selaku	
eksportir	kedelai	terbesar	dunia.

Pada	Desember	2020	permintaan	kedelai	
Cina	naik	2	kali	 lipat,	yaitu	dari	15	juta	ton	
menjadi	30	juta	ton.	Hal	ini	mengakibatkan	
berkurangnya	 kontainer	 di	 beberapa	
pelabuhan	 Amerika	 Serikat,	 seperti	 di	 Los	
Angeles, 	 Long	 Beach, 	 dan	 Savannah,	
sehingga	 terjadi 	 hambatan	 pasokan	
terhadap	 negara	 importir	 kedelai	 lain	
termasuk	Indonesia.

Kementerian	 Perdagangan	 memastikan	
stok	kedelai	saat	ini	sangat	mencukupi	untuk	
kebutuhan	 industri	 tahu	 dan	 tempe.	 Oleh	
karenanya,	tahu	dan	tempe	akan	tetap	ada	di	
pasaran.Menurutnya,	 Kemendag	 pun	 telah	
melakukan	 koordinasi	 dengan	 Gabungan	
Koperasi	 Produsen	 Tempe	 Tahu	 Indonesia	
(Gakoptindo)	 dan	 dipastikan	 stok	 tersedia	
cukup	 banyak.	 Dengan	 demikian,	 kenaikan	
harga	 kedelai	 bukan	 disebabkan	 oleh	 stok	
yang	 menipis,	 melainkan	 karena	 kenaikan	
harga	kedelai	di	tingkat	global.

Setidaknya,	 dari	 data	 Asosiasi	 Importir	
Kedelai	 Indonesia	 (Akindo),	 saat	 ini	 para	
importir	selalu	menyediakan	stok	kedelai	di	

Yogyakarta	pada	penghujung	2014	silam.	

Menurut	 Jokowi,	 terget	 swasembada	
pangan	itu	khususnya	mencakup	komoditas	
beras,	 gula,	 jagung,	 dan	 kedelai.	 Target	 itu,	
minimal,	secara	khusus	dikonsentrasikan	di	
11	 provinsi.	 Jokowi	 juga	 mengeluarkan	
kebijakan	 pangan	 pemerintahannya.	
Pe r t ama , 	 t a hun 	 2016 	 d i t a r g e t kan	
swasembada	padi,	bawang	merah	dan	cabai.	
Kedua,	tahun	2017	ditargetkan	swasembada	
jagung.	 Ketiga,	 tahun	 2019	 ditargetkan	
swasembada	 gula	 konsumsi.	 Keempat,	
ditargetkan	 swasembada	 kedelai	 dan	
bawang	 putih	 tahun	 2020.	 Kelima,	 tahun	
2024	ditargetkan	swasembada	gula	industri.	
Ke e n am , 	 t a h un 	 2 026 	 d i t a r g e t k a n	
swasembada	daging	sapi.	Ketujuh,	di	tahun	
2045	 Kementerian	 Pertanian	 menargetkan	
Indonesia	menjadi	 lumbung	 pangan	 dunia.	
Sayangnya	semua	itu	belum	tercapai.

Guru	 Besar	 Bidang	 Pangan,	 Gizi,	 dan	
Kesehatan	 IPB	 University	 sekaligus	 Ketua	
Forum	 Tempe	 Indonesia	 Made	 Astawan	
mengatakan,	 produktivitas	 kedelai	 di	
I ndone s i a 	 b e rk i s a r 	 s e t engah 	 d a r i	
produktivitas	 kedelai	 di	 AS.	 "Selain	 itu,	
keuntungan	 per	 hektar	 di	 tingkat	 petani	
masih	 lebih	 kecil	 dibandingkan	 dengan	
jagung	 ataupun	 padi.	 Akibatnya,	 petani	
memprioritaskan	lahannya	untuk	menanam	
jagung	dan	padi,”	ujar	Made.

Made	 menambahkan,	 produktivitas	
kedelai	di	 Indonesia	berkisar	1,5-2	 ton	per	
hektar,	 sedangkan	 produktivitas	 di	 AS	
mencapai	4	ton	per	hektar.	Produktivitas	di	
AS	 lebih	 tinggi	 lantaran	 tanaman	 kedelai	
mendapatkan	 penyinaran	 matahari	 sekitar	
16	 jam,	 sedangkan	 Indonesia	 berkisar	 12	
jam.	Made	memperkirakan,	rata-rata	impor	
kedelai	 Indonesia	mencapai	 2	 juta-2,5	 juta	
ton	per	 tahun.	Dari	 total	volume	 impor	 itu,	
sekitar	70	persen	di	antaranya	dialokasikan	
untuk	 produksi	 tempe,	 25	 persen	 untuk	
produksi	 tahu,	 dan	 sisanya	 untuk	 produk	
lain.	 Sementara	 itu,	 rata-rata	 kebutuhan	
kedelai	 di	 Indonesia	mencapai	 2,8	 juta	 ton	
per	tahun.(ist,ins)

g udang 	 impo r t i r 	 s e k i t a r 	 4 50 . 000	
ton."Apabila	 kebutuhan	 kedelai	 untuk	 para	
anggota	 Gakoptindo	 sebesar	 150.000-
160.000	 ton	per	bulan,	maka	stok	 tersebut	
seharusnya	 masih	 cukup	 untuk	 memenuhi	
kebu tuhan 	 dua 	 s ampa i 	 t i ga 	 bu l an	
mendatang,"	jelasnya.

Terkait	petani	lokal,	Kementan	berupaya	
mendorong	 peningkatan	 kualitas	 kedelai	
lokal.	 Tercatat	 sepanjang	 2020	 produksi	
kedelai	 mencapai	 300	 ribu	 ton.“Kementan	
tetap	 mendorong	 untuk	 pengembangan	
kedelai	 lokal	 meskipun	 bantuan	 untuk	
pengembangan	 kedelai	 pada	 2021	 hanya	
125	ribu	hektare,”	ujarnya.	

Mulyono	 menyebut	 saat	 ini	 hambatan	
bagi	para	petani	karena	berkurangnya	harga	
jual	 panen	 yang	 rendah,	 sehingga	 petani	
beralih	 komoditas	 lain	 yang	 menjanjikan.	
Berdasarkan	 Permendag	No	 7	 Tahun	 2020	
harga	acuan	pembelian	kedelai	lokal	tingkat	
petani	sebesar	Rp	8.500	per	kilogram	namun	
katanya	tidak	berjalan	di	lapangan.

Janji	Swasembada

Untuk	diketahui,	Presiden	Joko	Widodo	(	
J okowi ) 	 sempat 	 me lon tarkan 	 j an j i	
melakukan	 swasembada	 kedelai	 saat	
menjabat	 di	 periode	 pertamanya	 tahun	
2014-2019.	Pemerintah	 telah	menargetkan	
Indonesia 	 bisa 	 swasembada	 pangan	
khususnya	 untuk	 3	 jenis	 produk	 pertanian	
meliputi	 padi,	 jagung,	 dan	 kedelai	 (pajale)	
dalam	3	tahun.	Dari	ketiga	makanan	pokok	
tersebut,	 swasembada	 kedelai	 adalah	 yang	
tersulit	 dari	 sisi	 besarnya	 ketergantungan	
impor.	

Pada	9	Desember	2014,	Presiden	Jokowi	
bahkan	 mengeklaim	 tak	 segan-segan	
memecat	 Menteri	 Pertanian	 jika	 target	
tersebut	tak	bisa	direalisasikan.	"Saya	sudah	
beri	 target	 Menteri	 Pertanian	 tiga	 tahun,	
tidak	boleh	lebih.	Hati-hati,	tiga	tahun	belum	
swasembada,	 saya	 ganti	 menterinya,"	 kata	
Presiden	Jokowi	saat	memberi	kuliah	umum	
di	 Kampus	 Universitas	 Gadjah	 Mada	

Tahu-Tempe								(dari	hal	1)

KEDELAI MAHAL
PENGRAJIN TEMPE TAHU MOGOK PRODUKSI 3 HARI

Ÿ Penyetopan	produksi	
sementara	disepakati	
jajaran	pengurus	
Puskopti	pada	Kamis	
(31/1/2020).

Ÿ Tak	hanya	Jakarta,	
seruan	mogok	
produksi	juga	
disampaikan	kepada	

jajaran	pengurus	
Puskopi	di	jawa	Barat.

Ÿ Selama	mogok	
produksi,	semua	
anggota	dilarang	
berbuat	anarkistis	
dan	melanggar	
hukum.

5.000	pelaku	UMKM	yang	

tergabung	dalam	koperasi	itu	
akan	menghentikan	produksi	
selama	tiga	hari.

Kedelai	meningkat	dari	

Rp. 7.200	menjadi	

Rp. 9.200	per	

kilogram

Tanggal	1	januari	2021	

“sampai	3	Januari	2021	para	
perajin	tempe	tahu	berhenti	

produksi”	
Handoko	Sekretaris	Puskopti	
DKI	Jakarta
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Warning! Maret-Juni 
Indonesia Masuki Masa Kritis Corona

meninggal	sehingga	kini	sudah	22.734	orang	
meninggal	akibat	COVID-19.	

Butuh	15	Bulan	Suntik	81,5	Juta	Orang

Terpisah	dr	Siti	Nadia	Tramidzi,	M.Epid,	
juru	 bicara	 vaksin	 Covid-19	 Kementerian	
Kesehatan	 mengatakan,	 "Secara	 total	 kita	
membutuhkan	waktu	15	bulan.	Jadi	15	bulan	
yang	akan	dihitung	mulai	dari	Januari	2021	
hingga	Maret	2022,"	kata	dalam	konferensi	
pers	daring,	Minggu	(3/1).	

Menurut	 dr	 Nadia,	 perkembangan	 uji	
klinis	 vaksin	 COVID-19	 Sinovac	 yang	
berlangsung	di	Turki	maupun	Brasil	 cukup	
menjanjikan.	Demikian	juga	dengan	uji	klinis	
yang	dilakukan	di	Bandung	oleh	para	peneliti	
dari	Universitas	Padjadjaran	(Unpad).

Sementara	 itu,PT	 Biofarma	 mulai	
mendistribusikan	 vaksin	 Sinovac	 ke	 34	
provinsi	di	Indonesia	mulai	hari	ini,	Minggu	
(3/1).	 Juru	 Bicara	 Vaksin	 Covid-19	 PT	
Biofarma	 Bambang	 Herianto	 mengatakan	

akarta-Indikator-indikator	 pandemi	JCovid-19	 di	 Indonesia	 terus	 berada	 di	
zona	berbahaya.	Bahkan	dalam	waktu	3-6	

bulan	ke	depan,	atau	dikisaran	Maret	hingga	
Juni	 2021	 negeri	 ini	 akan	memasuki	masa	
kritis.	Langkah	pemerintah	dalam	beberapa	
waktu	ke	depan	dinilai	sangat	menentukan	
nasib	rakyat.

"Kondisi	Indonesia	saat	 ini	dan	dalam	3	
sampai	 6	 bulan	 ke	 depan	 memasuki	 masa	
kritis	mengingat	semua	indikator	termasuk	
angka	 kematian	 semakin	 meningkat,"	 kata	
Epideimolog	 Grif�ith	 University,	 Dicky	
Budiman,	dikutip	Minggu	(3/1).	

Dalam	tiga	bulan	pertama	ini	situasi	kritis	
menurutnya	 akan	 sangat	 dipengaruhi	 oleh	
respons	 pemerintah	 dalam	melakukan	 tes,	
lacak, 	 dan	 isolasi . 	 Selain	 i tu , 	 peran	
masyarakat	 dalam	 melakukan	 5	 M	 yaitu,	
menggunakan	 masker,	 mencuci	 tangan	
dengan	 sabun	 dan	 air	 yang	 mengalir,	
menjaga	 jarak	 di	 atas	 satu	 meter	 ketika	
berkomunikasi,	 menjauhi	 kerumunan,	
menjaga	imun	tubuh.

Dicky	mengatakan	ada	pemahaman	yang	
keliru	 jika	 masyarakat	 mengira	 dengan	
adanya	 vaksin	 semua	 akan	 selesai.	 Sebab	
vaksin	bukan	solusi	ajaib,	tapi	hanyalah	salah	
satu	 cara	 untuk	 membangun	 kekebalan	
individual	dan	perlindungan	masyarakat.

Dicky	 menyebut	 berdasarkan	 data	
sejarah	 sejauh	 ini	 tidak	 ada	 pandemi	 yang	
selesai	 dengan	 vaksin.	 Ia	 mencontohkan	
pandemi	 cacar,	 walau	 sudah	 ada	 vaksin,	
selesainya	dalam	200	tahun.	Kemudian	polio	
baru	selesai	dalam	50	tahun."Covid-19	pun	
sama,	 bukan	 berarti	 setelah	 disuntikan	
langsung	hilang.	Akan	perlu	bertahun-tahun	
untuk	mencapai	tujuan	herd	immunity,"	ujar	
Dicky.

Terlebih	mekanisme	 vaksin	 Covid-19	 di	
Indonesia	 dilakukan	 secara	 bertahap.	 Ia	
memperkirakan	 untuk	 mencapai	 vaksinasi	
pada	 seluruh	 masyarakat	 mungkin	 butuh	
waktu	 12	 bulan	 atau	 lebih.Idealnya,	 kata	
Dicky,	 keberhasilan	 vaksinasi	 lebih	 mudah	
terjadi	apabila	kondisi	kurva	pandemi	yang	
sudah	 melandai.	 Sementara	 fakta	 yang	
terjadi	 di	 Indonesia	 kurvanya	 masih	 terus	
naik,	 dikhawatirkan	 menjadi	 tidak	 efektif	
atau	 butuh	 waktu	 lebih	 lama	 untuk	
menciptakan	herd	immunity.

Tercatat	pada	hari	ini,	Minggu	(3/1)	ada	
penambahan	 kasus	 positif	 sebanyak	 6.877	
orang.	 Dengan	 tambahan	 itu	 kini	 jumlah	
kasus	positif	mencapai	765.350	orang.	Selain	
mengumumkan	 jumlah	 kasus	 positif ,	
Kemenkes 	 juga 	 mengumumkan 	 ada	
tambahan	 pasien	 sembuh	 sebanyak	 6.419	
orang.	Sehingga	kini	total	pasien	sembuh	ada	
631.937	 orang.	 Kemenkes	 juga	 memper-
baharui	 data	 pasien	 meninggal	 akibat	
COVID-19.	Hari	ini	ada	tambahan	174	pasien	

fasilitas	untuk	penyimpanan	vaksin	 corona	
Sinovac	juga	telah	disiapkan	saat	distribusi.		

"Jadi	 mulai	 hari	 ini	 vaksin	 akan	 kita	
distribusikan	 ke	 34	 provinsi.	 Sudah	 kita	
siapkan	 juga	bahwa	fasilitas	kesehatan	kita	
didukung	lebih	dari	10	ribu	Puskesmas.	Ada	
KKP	 (Kantor	 Kesehatan	 Pelabuhan)	 40	
sekian.	 Semuanya	 sudah	 disiapkan	 untuk	
rantai	dinginnya	untuk	menerima	vaksin	ini,"	
kata	Bambang	dalam	konferensi	pers	virtual,	
Minggu	(3/1).		

Bambang	mengatakan,	distribusi	 vaksin	
Covid-19	ini	bakal	melibatkan	banyak	pihak.	
Termasuk	pemda	setempat.	Hal	 ini	penting	
agar	distribusi	berjalan	dengan	baik.		Ia	juga	
memastikan	 fasilitas	 penyimpanan	 vaksin	
corona	 sudah	 tersedia.	 Sehingga	 kualitas	
vaksin	 Covid-19	 terjamin.	 	 "Semua	 rantai	
dingin	di	2-8	derajat	 insyaallah	sudah	siap.	
Sehingga	 vaksin	 yang	 akan	 digunakan	
masyarakat	benar-benar	terjamin	mutu	dan	
kualitasnya	 karena	 dapat	 dijaga	 rantai	
dinginnya,"	jelas	Bambang.(ist)		

Juru	Bicara	Vaksinasi	Kementerian	Kesehatan	(Kemenkes),	Siti	Nadia	Tarmizi

SKENARIO INDONESIA 
VAKSINASI CORONA DALAM WAKTU 15 BULAN

Periode 1
Berlangsung	Januari	
hingga	April	2021
Menyasar	1,3	juta	

tenaga	kesehatan	dan	
17,4	juta	petugas	
layanan	publik

Periode 2
Berlangsung	April	
2021	hingga	Maret	

2022
Menyasar	populasi	
yang	tersisa	dari	
periode	pertama.
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